

Doc. n°

Tract: "RWANDA ESHYA" LE NEW RUANDA

Ruhengeri

Date

30 - 6 - 1960



Auteur

: Comité des fêtes à Saverne

Objet résumé

: Compte rendu des fêtes du 30 juin 1960 à Saverne - Louanges du parti Aprosoma.

" LE NEW = RUANDA : RWANDA ESHYA ".

COMMUNIQUE ET COMpte RENDU DES FÊTES DE L'AVENEMENT DU NEW - RUANDA
A SAVRE le 30/6/1960.-

En cette date mémorable, du 30 juin 1960, jour de fête de l'indépendance du Congo, le parti national rwandais : Aprosoma=Uhuru, a déclaré et solennellement proclamé l'indépendance de la société hutu, Twa et Tutsi de second rang, à l'égard de la caste tutsi KALINGAISTE, ESCLAVAGISTE ET COLONIALISTE - FLORALISME.

L'Aprosoma a consacré ce fait par la solennelle ERCTION du nouveau et premier drapeau nation du Ruanda, en remplacement du fétiche et clandestin Kalinga - KAFI DIRO, porteur des restes humains: organes génitaux, crânes et autres membres artillés aux Bamis et princes Tutsus et Twa, tels: Nyaruzi et Ngendahende de Mparananga, Kabogo, Kirabe et Nkundiye, bami et princes bashi, ainsi que Iasebya, le Mutwa, Mwazi d'Urugozi, dans l'ancien temps, et hier, les Kenyanya Joseph, les Secyugu Augustin, les Sindibona et les Polopole Mukwiye Innocent, sans oublier les Mpengare: Munyandekwe et beaucoup d'autres, massacrés par "IZAKIGERI V EDATINDURWA Jean-Baptiste!"

.../...

Ce faisant, l'Aprosoma a la pleine conscience et satisfaction d'être dans son rôle éminent de la libération des masses populaires ruandaises, rôle que l'Aprosoma s'est fait l'honneur d'assumer pour tâche, depuis sa création, le 27 octobre et sa constitution officielle le 1 novembre 1957, à Save, avant que nul parti politique indigène n'eût connu l'existence au Ruanda-Urundi.

Ce rôle éminent, l'Aprosoma tient à ne pas le lâcher aux grands vautours à jour, dont il ne redoute point la concurrence déloyale!

D'ailleurs, sans cela, l'Aprosoma se félicite à la fois d'avoir été : LA STELLA MATUTINA du chaos colonialiste ruandais, et de sortir présentement le premier organe ruandais à avoir touché et l'Eglise et l'Etat, dont les déclarations solennnelles sont maintenant faîtes au sujet du dépouillement du Kalinga porteur des restes humains, et au sujet de son remplacement par un emblème nation plus acceptable par toutes les couches de la population ruandaise, .. et de le réaliser en fait.

Ce fut donc, en la célèbre journée du 30 juin 1960, à Save, Kinteko, en Territoire d'Astrida, dans la province : Mvejuru, et dans la belle et large plaine, en forme de grand bassin, qui s'étend des pieds de Save et touche simultanément le bas des communes Cyarwa, Muyira - Mazonga et Gisanze, que l'Aprosoma procéda solennellement à la mise à jour de son cher et unique enfant de prédilection : " LE NEW - RUANDA = RUANDA NSIYA !"

" IL EST NÉ LE NOUVEAU RUANDA !!!

" CHANTONS TOUS SON AVÈNEMENT !!! "

Ce fut devant une foule immense, aussi dense que diverse, composée de Batwa, de Bahutu, de Batutsi et d'Européens dont des représentants de l'Administration, tous enthousiastes, et applaudissant à tout casser... que le Président de l'Aprosoma = Uhuru, Monsieur GITERA Joseph Habyarimana, en compagnie du Comité des fêtes de l'évènement du Nou-Ruanda, Messieurs Nzeyimana Isidore, Membre du Conseil Spécial du Ruanda, Ndayambaje Augustin, ancien membre du Conseil Spécial, présentement Chef de la Chfferie Buhanga-Ndara,

.../...

Minani Produgel Chef de la Chorale : Mvojuru, Sindikubgabo Théodore, Assistant Médical au Buhanga-Ndar, Barakagira Jean, Assistant Vétérinaire aux Buhanga-Ndara et Busanza, des nombreux sous/chiefs du Mvejuru, du Buhanga-Ndara, du Bushumba-Myakare, du Busanza, du Kifurdu et du Guyenzi ! Ils étaient 14 et ont participé activement !!!... que, disions-nous, ils ont ensemble procédé à l'ERÉCTION SIMULTANÉE, du nouveau et premier drapeau du Ruanda et de celui de la Belgique, consacrant ainsi, l'Alliance Iratennelle et à jamais, du Nou-Ruanda, avec la Belgique !

Cette cérémonie belle et touchante, fut longuement applaudie par l'assemblée, et fut consacrée par la solennelle sonnerie des tambours, qui battaient adroitement les habiles tambourinneurs des communes Rusagara, Muzenga et Gisenze.

Ceci a suivi un long et touchant panégyrique, du Fétiche K-Linga "Ingenji de folchlore de Nansakan-Pis !" tel que nous l'a annoncé la Presse Belge, qui a suivi mot à mot, le Colloque Belgo-Ruandais à Bruxelles !

Le nouveau et premier drapeau du Ruanda est quadricoloré; Ses couleurs sont le vert, le rouge, le jaune et le blanc. Les quatre couleurs sont disposées comme suit : le vert et le rouge, sont posés en forme de trapèzes d'inégales grandeurs, l'une après l'autre; Suit le jaune, en forme d'un triangle, signe de l'union et de la force, qui plonge dans le blanc; Ceci est expression de la joie et de la paix fortes, fermes et durables, dans l'Union eurafricaine : Blancs et noirs ensemble ! Le blanc est disposé en forme d'un grand V, = la victoire. Ce grand V blanc, enveloppe, en l'enbrassant, la trinité raciale Ruandaise, Batwa, Bahutu, et Tatutsi, sans les étouffer, ni les écraser.

Le jaune et le blanc, qui sont la terminaison du drapeau ruanda sont l'expression de l'attachement du Ruanda et des Ruandais à la doctrine social de l'Eglise catholique romaine : dont le drapeau du Saint-Siège est le symbole.

Le génie de la confection du nouveau et premier drapeau du Ruanda est l'œuvre intime, au salon d'un ami, en présence de l'épouse d'un Ami, et des amis, du Comité Aprosoma et Parmehutu, réunis à Astrida: Gitera et ses Frères Aprosoma,

.../...

et Keyibanda et ses Parmashutu les plus influents: Maximilien Niyonzima, Caliope Mulindshabi, Bicamumpaka Balthazar, et pas mal d'autres, - j'allais oublier le Grand MBONYUMUTWA DOMINIQUE, la pierre de touche des évènements de novembre 1959, à Byimana, à Kageyzi, et à Kiziba, - Moonyumutwa, qui est présentement le Représentant Spécial du Président, au Conseil provisoire.

Ce fut, donc le 30 juin, date de l'indépendance du Congo, que fut hissé le Drapeau du Rwanda - drapeau de l'indépendance des Masses populaires ruandaises : Batwa, Bahutu et Batutsi (A.P.R.O.S.O.M.A.) vis-à-vis de la caste seigneuriale tutsi, Kalingiste, esclavagiste et colonialiste féodale.

Ces fêtes de l'indépendance populaire ruandaise, à l'égard du colonialisme hamite, se sont déroulées, poursuivies et achevées, dans un climat de grand enthousiasme populaire, et de très grandes discipline et amabilité, que jamais de la vie du Rwanda, personne n'a vu !!! - Il n'y avait pas de gendarmerie, ni noire ni blanche : et tout a très bien commencé, et très bien terminé !

Après les fêtes, au RMUHA, (la plaine de Savo) le comité des fêtes s'est rendu processionnellement à Gisagara, à la Résidence du Chef Ndayambaje Augustin, où un repas fraternel fut offert aux invités, par les Dames Ndayambaje Augustin et Sindikubagabo Théodoro.

Là également, il y eut une belle exhibition de beaucoup de manifestations de la joie populaire : danses, chants et sonneries des Tambours.

" ROMA LOCUTA EST ! ET L E T A ! ...

" CUSA FINITA EST !!! ""

Ainsi se clôture le long et rude combat de " GITERA NUTWE DUKE ". Gitera et son petit groupe, contre KARIBAGA, AYIZI, ET URCAH en Ruanda !!!

" BANA b'URWANDA, MURASANGWE..." tract que lança la caste ^{féodale} /tutsi/, coalisée, sous le nom anonyme de " GATABAZI b'URWANDA " est aujourd'hui CONTREDIT !

.../...

L'APROSOMA n'est pas VAINCU ! ELLE est VICTORIEUSE !

Le Mythe esclavagiste tutsi, faisant du bois tambour Kalinga, un Imana, (un dieu) et des Abiru, les prêtres et pontifes, confidents et cérémoniaires de cette idole idole, et le Mwami Tutsi, aussi faussement que RIDICULEMENT dit et agrégé comme Mwami du Rwanda, par LA TUTELLE, le PREMIER SERVITEUR du KALINGA, au nom duquel il jure : "KALINGA mba nyiroga !" - Ce mythe est détruit !

VIVE LE NEW - RWANDA ! VIVE L'APROSOMA ET SON PRÉSIDENT !!!

sé/ LE COMITÉ des FETES du 30 juin 1960 - Save.-

=====()